



---

## COMUNICADO

---

### **Asoex se reúne con Director General del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Alimentaria de México**



- *En la oportunidad se analizaron diversas materias para mejorar el proceso de ingreso de la fruta fresca chilena a ese mercado latinoamericano*
- *Por su parte la autoridad mexicana destacó que estaría pronta la puesta en marcha de la certificación electrónica entre ambos países, lo cual facilitaría el comercio bilateral*

**Santiago, 09 de septiembre de 2015.-** Durante una reunión organizada por profesionales del Ministerio de Agricultura y Odepa, el Director General de Inspección del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) de México, Arturo Calderón Ruanova, y su comitiva, sostuvo un encuentro con diversos representantes de asociaciones que representan a los exportadores de frutas, productos avícolas, cerdos, y carnes de Chile. La jornada contó además con la presencia del agregado agrícola de Chile en México, Alberto Niño de Zepeda Dominguez.



En la oportunidad la Asociación de Exportadores de Frutas de Chile AG (Asoex), estuvo representada por su Gerente General, Miguel Canala-Echeverría, quien indicó: "Para nosotros es muy positivo poder llevar a cabo este tipo de encuentros. Como Asoex nos hemos reunidos en muchas ocasiones con el representante de Senasica, entidad con la cual hemos desarrollado muy buenas relaciones, las cuales nos han permitido buscar mecanismos destinados a facilitar el proceso de ingreso al mercado de México."

Canala-Echeverría, agregó que entre los principales temas de interés para la industria chilena, y que se están trabajando conjuntamente con el sector público chileno y Senasica, destacan la necesidad de lograr algunas mejoras en la infraestructura portuaria de Manzanillo (donde actualmente llega la fruta chilena), en lo relativo a contar con instalaciones de fumigación , así como también conocer con mayor profundidad los avances del proyecto mexicano para exportar desde Guadalajara frutas chilenas hasta los mercados del Asia, a través de la utilización de la combinación marítimo – aérea.

Otros aspectos analizados, durante la reunión, dicen relación con la implementación de un sistema de Certificación Electrónica -mediante el cual se facilitarían y acelerarían los trámites en los casos de detectarse problemas de registro en las cargas enviadas-, así como materias relativas a la inspección del 100% de los embarques de uva de mesa en destino, entre otras materias.

Al respecto, Arturo Calderón, Director General de Senasica, puntualizó: "Mi visita busca facilitar el comercio entre ambos países, donde la certificación electrónica juega un rol importante, y que aspira a que podamos realizar transacciones sin la necesidad de papeles, es por ello que participaré en un seminario el jueves, en el cual compartiré la visión del gobierno de México sobre la facilitación del comercio agroalimentario, y un taller este miércoles sobre la certificación electrónica".

Calderón destacó que la certificación electrónica comenzaría prontamente a operar entre Chile y México, y que actualmente se está esperando la firma del memorándum respectivo entre las autoridades del agro de ambas naciones, así como homologar los sistemas electrónicos para una mejor operatividad del sistema.

"La fecha que nos hemos puesto como meta para tener todo listo es cuando el Ministro de Agricultura de Chile visite México, lo cual ocurrirá en octubre en el

---

**Asociación de Exportadores de Frutas de Chile**

**Cruz del Sur 133, Piso 2, Las Condes, Santiago de Chile, Mesa Central: [+56 2 2472 4700](tel:+56224724700)**

**[www.asoex.cl](http://www.asoex.cl)**



marco de la reunión de la Jia, Junta Interamericana de Agricultura", explicó la autoridad mexicana, agregando que en esta visita recorrerán también instalaciones en las cuales Chile hace inspecciones de fruta, previamente a su embarque.

El Director General de Senasica relevó, además, el trabajo que esta entidad ha desarrollado junto a la Asociación de Exportadores de Frutas de Chile. "Asoex es una asociación que representa a los exportadores chilenos de fruta, y la verdad es que hacen una buena labor, son muy propositivos. Sus representantes están constantemente visitándonos para saber qué operación pueden mejorar. Nosotros como Gobierno de México, también estamos muy abiertos a que nos señalen las áreas en las cuales podemos mejorar, un ejemplo es esta reunión. Los socios de ASOEX son proveedores de frutas muy importantes en nuestro país", concluyó.